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特维斯启示录
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去年此时去年此时，，顶着一片赞誉顶着一片赞誉
和光环和光环，，特维斯空降上海引爆特维斯空降上海引爆
浦东机场的场景还历历在目浦东机场的场景还历历在目，，
然而仅过了一年然而仅过了一年，，他便在一片他便在一片
质疑声中黯然离开了中国质疑声中黯然离开了中国。。回回
首这一年首这一年，，关于特维斯的是是关于特维斯的是是
非非再去讨论已无意义非非再去讨论已无意义，，分手分手，，
对于双方都是一种解脱对于双方都是一种解脱，，而对而对
于申花来说于申花来说，，需要的是总结需要的是总结，，不不
管是经验也好管是经验也好，，教训也罢教训也罢。。

青年报见习记者青年报见习记者 蔡创蔡创

特维斯与申花“和平分手”。

特维斯所带来的教训
不过再怎么说，顶着高薪的

光环来到申花，却没能在球场展
现出应有的实力，总归是很难令
人满意的，对此俱乐部方面也很
清楚。在高层看来，主要是有两
个方面的教训，一是再大牌的外
援也需要一个完整的冬训，二是
合适的符合自身技战术打法的外
援比贵的要重要。

众所周知，当初因为度蜜月
等原因，特维斯到队的时间比较
晚，没有进行系统的冬训准备，就
马上打比赛，致使其在一段时间
里身体状态都很不理想。“通过这
次事件之后，我们明白再大牌的
外援也要一个完整的冬训期，否
则他的状态和磨合度与球队会有
问题，现在的中超竞争也很激烈，
早已不是过去凭借个人能力就可
以荡平中超的时代了，像胡尔克，
第一年的状态都不是很好，去年
特维斯缺席了申花队在日本冲绳
的拉练。当他与球队汇合时，距
离2月8日的亚冠资格赛只有不
到3周的时间了。所以他仅仅踢
了4轮比赛就受伤了，而且整个
赛季都一直受到小腿肌肉伤势的
影响，这就是他没有系统冬训的
后果。”

主教练吴金贵后来在赛季结
束总结的时候，也特地提到了特
维斯缺席冬训的巨大影响：“特维
斯刚到申花的时候，他的状态还
是不错的，因为这是一种兴奋感
的延续，他也有能力，所以我们在
热身赛的时候，看到了他打进非
常漂亮的远射。联赛首轮对阵苏
宁，特维斯制造了四个进球，非常
精彩。但是联赛是一个漫长的过
程，特维斯在体能、战术磨合等各
方面，都没有做好充足的准备。”

其次则是一个合适的外援比

贵的外援要来得重要，“在当下中
超，我们到底是要引进单打独斗
还是整体性的球员也要综合考
虑，从比赛后半阶段来看，特维
斯希望踢整体足球，但我们希望
他能凭借个人能力解决问题，足
球理念上出现了一些不同，使得
特维斯在有一个阶段，让大家感
觉他在足球场上消极，那是因为
他想踢整体足球，他希望和队友
之间有配合，但是我们当时是希
望他一个人在场上能解决问题，
那个阶段我们也产生过一些分
歧。”

除了以上两点原因之外，对
于大牌的外援的管理也是俱乐部
需要提升的，去年冬训如此晚归
队，以及在足协杯决赛时的不辞
而别，如此随性的迟到和早退，但
无论是俱乐部还是主教练却始终
只是维护，也没有见相应的处罚
措施；再到从赛季中到赛季结束
后不断与老东家博卡青年传出的

“暧昧”绯闻，使得俱乐部在舆论
上始终处于被动，没有拿出行之
有效的办法，也许正是这一系列
的纵容，导致了双方最终走到了
今天的地步。

俱乐部在今后引援中，切不
可盲目追求大牌效应，其精神属
性、职业素养、脾气秉性，甚至场
外私生活同样是评判球员的重
要依据。同时也要加强法律意
识和契约精神，提高外援合同的
严谨性和专业性。这些做法一
定程度上起到了外援管理“治
标”的作用，但“治本”之道唯有
全面提高联赛水平。联赛水平
高了，本土球员实力强了，外援
也就失去了优越感、没有了“耍
大牌”的资本，外援管理自然就
不再是难事了。

申花引进特维斯，到底算是成
功还是失败，评判标准不同，结论也
会不同，“如果单从数据以及球场上
的表现来看，他的确没有达到人们
的预期，但竞技体育都是以成败论
英雄，申花的这次足协杯夺冠，有他
的功劳，那么这样一看，特维斯的到
来又算成功还是失败呢？这便是仁
者见仁智者见智了。”

申花去年的足协杯夺冠确实
有特维斯的功劳，在决赛中尽管他
没有上场，但是他为队员们带来了
决赛经验，应该怎么踢，怎么想问
题，他给所有队员做了一次讲话，
给了申花队员们很宝贵的经验，

“我经历过很多次决赛，决赛场上
什么事情都有可能发生。有的时
候看起来很强，但是最终输了，当
然也有以弱胜强的例子。所以现
在不用去考虑对手是不是很强大，
关键是要在对手的主场捧起冠军
的奖杯。”

不管外界怎么说，申花确实拿
到了阔别19年的冠军，“你说运气
也好，偶然也罢，我们就是拿冠军

了，在2015年我们夺冠机会更好，
但却在家门口眼睁睁地看着对手捧
杯，2017年却在外界一致不看好的
情况下夺冠了，不管怎们说，运气也
不是每一年都能够获得的。”

其次，在此次解约过程中，特
维斯也没有过多的为难，用俱乐
部人士的话来说，就是“大家都说
离婚看人品，其实解约也看人品，
从解约的这个过程可以看出，特维
斯的人品是非常不错的。我们与
特维斯此前签订的是2年合同，假
如特维斯返回申花跟随冬训，申花
就需要支付他合同期内的规定工
资。但特维斯没有这么做，他也
知道我们的中超报名外援要求，
也知道1月15日亚冠报名就必须
展开，因为新赛季中超只能报四个
名额，如果到了15日之前我们不
能把他报进名单，那么我们就违约
了，他就能拿到剩下一年的年
薪。难道十几天他就不能克服
吗？说明双方合作还是愉快的，
包括特维斯自身的品质，使得这
个事件往好的方面发展。”

特维斯离开了，申花也终于可
以直面关于特维斯的争议，在外界
看来，引进特维斯，也许从一开始就
是一个错误，既然如此，俱乐部为何
还要引进这样一个有过前科的“刺
头”？对此俱乐部高层表示，当时主
要出于三个方面的考虑。

首先是他的名气以及所带来的
品牌效应，去年整个赛季因为特维
斯，申花受到了整个中超的关注。

“去年特维斯来的时候，恰恰是中
超大牌外援竞争最激烈的时候，我
们不可避免地也要考虑名声和效
应。包括这次冬训，有德国的球队

问我们是哪个队，我们说是上海申
花队，人家问是不是特维斯所在的
那个队。这样来看，他对于申花这
个品牌知名度的提升是有作用的。”

其次是特维斯的实力，具有多
功能性，他不是单单的一个前锋，

“我们当时考虑的是如果莫雷诺不
在的话，特维斯可以顶替起到串联
作用，毕竟我们前锋有马丁斯和随
时可能伤愈归队的登巴巴，当时引
进他也是为了提前为亚冠做准
备。”第三点也是很重要的一个因
素，便是他的冠军属性，基本上是
到哪个队他就夺冠。

为何要引进特维斯？

真的是一文不值？


